Commission européenne - Communiqué de presse





L'UE livre plus de 370 bus dans le cadre de la campagne de solidarité «Des bus scolaires pour l'Ukraine»

Kyiv, le 4 novembre 2023

Aujourd'hui, Ursula **von der Leyen**, présidente de la Commission européenne, et Olena Zelenska, première dame d'Ukraine, ont participé à la cérémonie de remise dans le cadre de la campagne de solidarité de l'UE intitulée «Des bus scolaires pour l'Ukraine». Plus de 370 bus scolaires ont été livrés aux communautés ukrainiennes. Cette campagne de solidarité a été lancée par Ursula von der Leyen, présidente de la Commission, et Olena Zelenska, première dame d'Ukraine, en novembre 2022.

Les bus scolaires ont été officiellement remis aux représentants des autorités locales des régions de Kiev, Sumy, Mykolaïv, Dnipropetrovsk, Lviv et Chernihiv.

Ursula **von der Leyen**, présidente de la Commission européenne, a déclaré: «Cette guerre cruelle a dépouillé des milliers d'enfants ukrainiens de leur innocence et de leur enfance. Mais elle ne les privera pas de l'avenir radieux et heureux qu'ils méritent. C'est pourquoi je me réjouis que nous puissions contribuer à ce que les enfants ukrainiens soient amenés à l'école en toute sécurité. Le don de plus de 370 bus scolaires par la Commission et les États membres témoigne de notre engagement commun envers les prochaines générations d'Ukrainiens.»

«L'année dernière, lors d'une visite au Parlement européen, j'en ai discuté avec la présidente de la Commission européenne, Ursula von der Leyen. Et, aujourd'hui, les communautés ukrainiennes reçoivent plus de 370 bus. C'est un formidable témoignage de solidarité. Il s'agit d'une voie vers l'avenir de nos enfants – le leur et celui du pays tout entier, en pleine guerre. C'est ce que les bus scolaires représentent, c'est la raison pour laquelle ils sont importants», a déclaré Olena Zelenska, première dame d'Ukraine.

Dans un esprit de solidarité et de détermination à soutenir l'Ukraine, la Commission européenne a acheté 100 bus scolaires, pour un montant d'environ 14 millions d'euros. Par ailleurs, des entités publiques et privées des États membres de l'UE ont fait don de 271 bus scolaires par l'intermédiaire du mécanisme de protection civile de l'Union, géré par la Commission européenne.

Contexte

La guerre d'agression menée par la Russie en Ukraine a eu de graves répercussions sur le système éducatif, entraînant la destruction ou la détérioration de plus de 2 800 établissements d'enseignement et touchant environ 5,7 millions d'enfants d'âge scolaire.

En novembre 2022, Ursula von der Leyen, présidente de la Commission, et Olena Zelenska, première dame d'Ukraine, ont lancé la campagne «Des bus scolaires pour l'Ukraine», une nouvelle campagne de solidarité de l'UE visant à soutenir l'Ukraine et à ramener les enfants ukrainiens dans leurs écoles en toute sécurité. La Commission a appelé les entités publiques et privées de l'UE et au-delà à unir leurs forces et à faire preuve de solidarité, en faisant don de bus qui sont essentiels pour ramener les enfants ukrainiens dans leurs écoles en toute sécurité.

Le financement de la Commission européenne, à hauteur de 14 millions d'euros, a permis d'acheter, de livrer et de distribuer 100 bus scolaires, avec le soutien de Solidarity Fund Poland (SFPL). Les autorités, les villes, les régions et les organisations de transport de 11 États membres de l'UE (Autriche, Tchéquie, Allemagne, Estonie, Espagne, France, Luxembourg, Pologne, Slovénie, Finlande, Suède) ont fait don de 271 bus scolaires, qui ont atteint l'Ukraine par l'intermédiaire du mécanisme de protection civile de l'Union.

Dans son discours sur l'état de l'Union 2022, la présidente von der Leyen avait annoncé une enveloppe de 100 millions d'euros pour soutenir la réhabilitation des écoles ukrainiennes. Sur ces fonds, 66 millions d'euros ont été versés directement au budget de l'Ukraine en 2022, et le reste du financement a été mis en œuvre sur le terrain par les partenaires humanitaires de la Commission. En outre, la présidente von der Leyen a lancé deux initiatives dotées de 12 millions d'euros, qui permettront de financer, en Ukraine, une réforme des structures d'accueil des enfants et une prise en charge de ceux-ci tenant compte des traumatismes subis.

Personnes de contact pour la presse:

<u>Arianna PODESTA</u> (+32 2 298 70 24) <u>Ana PISONERO-HERNANDEZ</u> (+32 2 295 43 20)

Renseignements au public: Europe Direct par téléphone au 00 800 67 89 10 11 ou par courriel